

# PIEZA DEL MES DICIEMBRE - 2022

**Objeto:** Urna funeraria de cerámica

**Procedencia:** Bancal del Estanco Viejo

**Cronología:** s. V-IV a.C.

**Lugar de exposición:** MUSS. Sala "Naturaleza y evolución". (Depósito MAB)



Urna cineraria de cuerpo con perfil bitroncocónico, con marcada carena en la unión de ambos. Cuerpo inferior troncocónico de paredes rectas y abiertas y fondo plano con umbo. Cuerpo superior pseudo-globular con tendencia cerrada, corto cuello de borde plano exvasado y labio redondeado. Presenta decoración pintada en tonos rojizos, bastante perdida, con grupos de líneas paralelas y franja roja en el labio. Procede de la necrópolis del Bancal del Estanco Viejo.

El Bancal del Estanco Viejo es una de las necrópolis del Tolmo de Minateda, localizada al suroeste del yacimiento, a unos 400 metros de distancia. Fue descubierta por Federico de Motos en la primavera de 1915, procediendo entonces a su excavación, al tiempo que H. Breuil realizaba el calco del Abrigo Grande de Minateda. De aquella actuación, que sabemos que se desarrolló en menos de un mes, no queda ni diario ni ningún otro tipo de documentación. En 1928, catorce años después de la intervención, F. de Motos vende los materiales allí exhumados al Museo de Albacete, adjuntando algunos datos sobre los enterramientos, como una relación de los ajuares y, en algún caso, el tipo de fosa u hoyo donde se realizó la deposición.

El estudio de los ajuares les permitió establecer varias fases de uso de la necrópolis, con un grupo de tumbas del s. V a. C.; otras fechables en el s. IV a. C., y, por último, un grupo reducido de tumbas que se podrían considerar ibéricas muy tardías o altoimperiales.